

Protokoll einer Fachschaftssitzung

Sitzung vom 23. April 2015

Anwesend sind:

Mitglieder der Fachschaft	
gewählt	1. Stj. 2. Stj. 3. Stj. Rebecca Schaede, Christian König, Marina Golling, Tine Gietl, Kathrin Borz 4. Stj. Benjamin Horvath, Andrey Doroshev, Marcel Wehmann, David Berghaus, Max Rudolph 5. Stj. 6. Stj.
nicht gewählt	1. Stj. Alexander Hansch, Sophie Charlotte Schröder, Franziska Fiedler 2. Stj. Tobias Volknant, Clara Hübner, Adrian Kohn, Pia Ponnath, Stefanie Quickert 3. Stj. Lisa-Marie Krysa, Philip Letsch 4. Stj. Marie Rüdiger 5. Stj. 6. Stj.
Gäste	Jens Geiling, AG Medimeisterschaften
Redeleitung	Marina Golling
Protokollführung	Christian König

Tagesordnung

- TOP 1 - Abstimmung über das Protokoll der letzten Sitzung
- TOP 2 - Post
- TOP 3 - Berichte aus den AGs
- TOP 4 - Stand Jahresplanung
- TOP 5 - Finanzen
- TOP 6 - Neues für die Homepage
- TOP 7 - Rundbrief Inklusion
- TOP 8 - Kaffee-Becher-Müll Klinikum
- TOP 9 - Überarbeitung Geschichte der Medizin
- TOP 10 - Wahlen WiSe 2015/2016
- TOP 11 - MV Mannheim
- TOP 12 - Medimeisterschaften
- TOP 13 - Formaldehydwerte Präpsaal
- TOP 14 - Seminare Biochemie
- TOP 15 - FSR-Kom

Grün markiert sind Absprachen, Meinungsbilder und Beschlüsse.

Blau markiert sind Dinge, die auf die Homepage gestellt werden sollen.

Rot markiert sind Finanzanträge.



Die Sitzung beginnt 18:01 Uhr.

TOP 1 - ABSTIMMUNG ÜBER DAS PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

- Das Protokoll vom 16.04.15 wird bei 8 Ja und 4 Enthaltungen angenommen
- Das Protokoll vom 12.02.15 wird bei 11 Ja und 4 Enthaltung angenommen

TOP 2 - Post

- Analog
 - verschiedene Zeitungen werden ausgelegt
 - Stura: informiert darüber, dass keine Partys ausgerichtet werden dürfen und auch das Logo nicht verwendet werden darf
- Elektronisch
 - eine Studentin hat Probleme mit der Rechtsmedizin Nachklausur, die anscheinend nicht alleine nur für sie geschrieben werden soll
 - wir warten erst Mal ab, was passiert

TOP 3 - BERICHTE AUS DEN AGs

- AG Austausch
 - Rebecca berichtet
 - Anfrage kam aus dem Stura über das Internationale Büro bezüglich Erasmus-Studenten
 - Erasmus Leute sollen besser betreut werden, AG Austausch bittet um evt. kurzfristige Hilfe (z.B. Übersetzen im Studiendekanat)
 - es scheint ein Kommunikationsproblem zwischen Erasmus-Koordinatoren, Stura, IB, Austausch-AG zu geben
- Kontaktmesse
 - Plakate sind im Druck, sollen nächste Woche im Büro sein, wer sie sieht, soll Bescheid sagen
 - es werden noch Helfer für die Kontaktmesse gesucht, ins Drive eintragen
 - Parktickets können nächstes Jahres auf dem kurzen Dienstweg per Mail bei Frau Schwartz-Höbning bestellt werden
- AG Bibliothek
 - Tine hat Mail bekommen, Prof. Schulz und Frau Troitzsch bemühen sich um eine Lösung
 - [Auf FB soll eine Info dazu verbreitet werden](#)
- AG Teddybären-Klink
 - ein Kindergarten bittet zum Tag des Roten-Kreuz um eine Mini-Teddyklinik (am 8.5. von 9.00 bis 11 Uhr)
 - die Organisatoren sind schon stark eingebunden, es wird nach jemanden gesucht, der das vielleicht übernehmen könnte
 - Diskussion: was passiert, wenn jetzt alle Kindergärten einzeln ankommen?
 - Kathi schreibt den Organisatoren der eigentlichen Teddyklinik, ob sich aus deren Pool jemand findet, der das macht, ansonsten fällt es aus
- Party AG
 - am 27.4. ist VKB Warm-up Party!
 - Prof. Nacht: wir werden wieder Karten zum Verkauf anbieten, Kathi hat Kontakt, aber es ist noch nicht klar, wann wir diese bekommen werden
- AG Sommerfest
 - Kathi wurde vom Collegium Anatomicum angesprochen, ob es ein Sommerfest geben wird und ob da auch Lehrpreisvergabe ist
 - Prof. Kiehnkopf muss angefragt werden, ob der Förderverein die 500€ sponsoren würde
 - Hannah und Andrey kümmern sich um alles, was mit dem Lehrpreis zu tun hat
 - Marcel berichtet über die Planung, die zur Fachschaftsfahrt gemacht wurde: es soll ein Sommerfest geben, geplant war 15.-26. Juni als Zeitraum
 - Marcel kümmert sich um Organisation



- MediNetz
 - Andrey macht nochmal Werbung für Helfer für den BuKo MediNetz
- Institutswanderung
 - Adrian hat viel zu tun und sucht jemanden, der die Organisation übernimmt

TOP 4 - STAND JAHRESPLANUNG

- Jour Fix wird verlegt auf den 29.04. um 16.00 Uhr, Max schickt nochmal eine Mail und sagt dem Studiendekan zu

TOP 5 - FINANZEN

- Darf das MediNetz auf den Dekanstopf zugreifen?
- in den letzten Jahren wurde der Topf immer weniger genutzt, das Geld verfällt ansonsten
- wir werden ihn dieses Jahr mit Sicherheit auch nicht ausschöpfen
- Calle hat David ein altes Protokoll geschickt in dem auf einen Beschluss (?) des Dekan von 2007 verwiesen wird, in dem steht, das das Geld für Druckkosten, Bürozeit (!) und Fahrtkosten ausgegeben werden darf
- **Beschluss: AG MediNetz darf bis zu 4000€ aus dem Topf ausschöpfen, wenn sie es abgerechnet bekommen und es vorher mit Frau Mille abgesprochen haben: einstimmig bei 21 Stimmen angenommen**

TOP 6 - NEUES FÜR DIE HOMEPAGE

- Werbung für die Kontaktmesse
- Info über die Einstellung von Mediscript

TOP 7 - RUNDBRIEF INKLUSION

- Marina hatte eine Infomail der Friedrich-Ebert-Stiftung rumgeschickt, die einen Brief enthielt der beim Dekan Werbung für das Thema Inklusion machen soll
 - Anfang der Mail war gut, aber wurde dann schwächer
- wir finden das Thema Inklusion wichtig, die Linien wäre sicher gut geeignet das Thema curriculär einzubinden
- Tine nimmt das Thema Inklusion am Montag mal mit in die KOM Sitzung, Max in die AOM
- Marina gibt Rückmeldung an die FES

TOP 8 - KAFFEE-BECHER-MÜLL KLINIKUM

- Marina hat der Leiterin der Küche geschrieben, die war begeistert, dass wir das Müllproblem auch sehen
- es gab wohl letztes Jahr schon mal eine Aktion mit wiederverwendbaren Becher, das ging wohl schief (und auch unter, keiner hat das mitbekommen)
- drei Ideen
 - jeder bring ein eigenes Gefäß mit, das wäre kein Probleme
 - oder die Cafeteria gibt nur noch Porzellan-Tassen aus
 - oder die Pappbecher erhalten einfach einen Preis-Aufschlag
- Marina, Tine, Sophia und die Kaffee-Frau treffen sich, um das weiter zu besprechen

TOP 9 - ÜBERARBEITUNG GESCHICHTE DER MEDIZIN

- Prof. Strauss hat letztes Semester angedeutet, dass GdM überarbeitet werden sollte und er sich über studentischen Input freuen würde
- GdM wurde durch die Linien extrem gekürzt, wir finden 8 Stunden altägyptische Medizin zu viel, wenn es dafür kein Medizin in der NS-Zeit gelehrt wird
- Marina sucht Mitstreiter über den Verteiler und schreibt Prof. Strauss an



TOP 10 - WAHLEN WiSe 2015/2016

- Christian erinnert an die Wahlunterlagen, die gerne ausgefüllt werden möchten
- 10 Leute haben sich schon für den Fachschaftsrat aufgestellt, es sollten insgesamt aber nicht mehr als 12 Leute aufgestellt werden
- Clara sucht StellvertreterIN für den/die GleichstellungsbeauftragteN
- David schafft die Unterlagen rechtzeitig ins Wahlamt (vor dem 21.5!)
- Tobias macht ein Infoplatkat zur Wahl des Fachschaftsrates (alle Kandidaten sollen ihm ein Foto schicken)

TOP 11 - MV MANNHEIM

- Anmeldeleiste ist voll
- Clara und Adrian stehen schon auf der Warteliste (aber recht weit vorne), Jens ist regulär angemeldet
- Abrechnung der Fahrtkosten (Mietauto/Bahn) über den Dekanstopf, muss aber vorgestreckt werden
- nächste Woche werden die Positionspapiere besprochen

TOP 12 - MEDIMEISTERSCHAFTEN

- Medi-Team stellt das Abschluss Movie von den Medimeisterschaften 2014 vor und berichtet über die Entwicklung des Medi-Teams Jena (2012: 50, 2013: 120, 2014: 250, 2015: bis jetzt 261 Teilnehmer aus Jena)
- Fragen nach finanzieller Unterstützung für Shuttelservice
- **Finanzantrag über 700€ vorbehaltlich der Finanzzuweisung vom Stura zur Unterstützung der Fahrtkosten für die Medimeisterschaften. Bei 19 Ja stimmen und 1 Enthaltung angenommen**

TOP 13 - FORMALDEHYDWERTE PRÄPSAAL

- Prof. Redies hat eine Mail geschrieben, das nach einer Absenkung der gesetzlichen Grenzwerte für Formaldehyd diese im Präpsaal überschritten werden
- jeder Student soll sich schriftlich äußern, ob sie den Präpsaal noch betreten wollen, es soll kein Nachteil entstehen wenn man das nicht macht (aber es steht kein Konzept, was dann mit den Studenten passiert...)
- Prof. stehen mit verschiedenen Unis und Ämtern in Verbindung, um das Problem dauerhaft zu lösen
- es soll an Plastinaten gelernt und geprüft werden (Physikum)
- laut Medien sind auch andere Unis Betroffen
- sie haben es wohl abgeklärt, dass man trotz Grenzwert mit Zustimmung auf den Präpsaal gehen darf
- **Meinungsbild: trotz aller Probleme soll der Präpkurs an Leiche nicht abgeschafft werden: einstimmig angenommen**
- **Meinungsbild: es soll ein konkreter schriftlicher Plan vorgelegt werden, was mit Studenten passiert, die nicht am Präpkurs teilnehmen wollen (ansonsten haben sie nämlich keine wirkliche Wahl): einstimmig angenommen**
- Clara kommuniziert das an Prof Redies
- Prof. Redies möchte, dass wir evt. Anlaufstelle für Sorgen und Fragen der verunsicherten Studenten sind

TOP 14 - SEMINARE BIOCHEMIE

- Charlie, Alex, und Franzi (und 2 weitere Studenten) haben sich für ein Auskultations-Seminar angemeldet, das schon an einem Freitag losgeht, dafür können Sie nicht zu einem BC-Seminar, Frau Qualmann hat ihnen verboten zu tauschen
- 3 weitere Kommilitonen durften sich nicht ein Seminar setzen, obwohl sie die Unterschrift nicht wollten, sondern den Inhalt mitbekommen wollten



- sie haben eine Mail an OGL geschrieben, der meint, er kann auch nichts machen (weil privater Grund), aber das generelle Problem können wir gerne beim Jour Fix ansprechen
- bei „fachschafts-dienstlichen“ Dingen kann man den Weg über das Studiendekanat/OGL gehen und bekommt meistens ohne Problem eine Freistellung/Tauschmöglichkeiten
- wir nehmen das Problem mit zum Jour Fix und bemühen uns um ein Treffen mit Frau Qualmann

TOP 15 - FSR-Kom

- Clara hat gestern angemerkt, dass wir Own-Cloud nicht wie Google Drive nutzen können (keine direkte Bearbeitung von Dateien), die geben es an das Technik-Referat weiter

Die Sitzung wird um 21:05 Uhr geschlossen.

